

Verein für Ortsgeschichte

Kalenderblatt Dezember

Vor 500 Jahren: Richtfest in Winterhausen

Im Jahre 1510 wird das Kantorat erbaut. Neben dem Rathaus, der Kirche und dem Pfarrhof ist es das vierte öffentliche Gebäude im Ort. Im Baubestand dürfte es nach der Mauritiuskirche, der Nikolauskirche und dem alten Schulgebäude (neben der Mauritiuskirche) das viertälteste Gebäude im Ort sein. Seinen heutigen Fachwerkaufbau erhält es allerdings erst im 17. Jahrhundert. Bis 1807 wird das Kantorat im oberen Stock von den beiden Lehrern (Knaben- und Mädchenlehrer) bewohnt und beherbergt im unteren Geschoß die beiden Klassenzimmer. Nach der Errichtung des neuen Schulgebäudes im Jahre 1890 dient das Kantorat zunächst zur Unterbringung der Armen, dann als Wohnung für Meßner, Lehrer und Umsiedler.